

An den Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München Herrn Dieter Reiter Rathaus, Marienplatz 8 80331 München

München, 02.03.2020

Antrag Ökologisch Garteln I - Steingarten verbieten

Der Stadtrat möge beschließen:

Geschotterte Gärten und Steingärten dürfen in München bei Neu- und Umbauten nicht mehr angelegt werden.

Begründung:

Die Stadt Erlangen hat als erste Stadt in Bayern verboten, dass bei Neu- und Umbauten Schottergärten angelegt werden. Um dies zu erreichen, wurde eine neue Freiflächengestaltungssatzung beschlossen, die im Februar in Kraft getreten ist. Alle bisherigen Appelle an Bauherren, freiwillig auf Steinwüsten zu verzichten, seien Medienberichten zufolge ins Leere gelaufen.

Da Steingärten Hitze speichern und in der Nacht wieder abgeben, haben sie negative Auswirkungen auf das Mikroklima vor Ort. Pflanzungen und blühende Gärten hingegen verdunsten Feuchtigkeit, wodurch das Klima in der unmittelbaren Umgebung angenehmer und kühler wird. Außerdem dienen sie Bienen und anderen Insekten als Nahrungsquelle und der heimischen Fauna als Rückzugsort.

Johann Sauerer (ÖDP) Sonja Haider (ÖDP) Tobias Ruff (ÖDP)